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３年制での臨床実習について             教頭  原 康二                        

  
この春から、教職員による３年制検討会議を始め、３年制について具体的に検討し

ています。今の所、平成２１年から３年制に移行する予定です。３年制での臨床実習

は９００時間とし（現行７８０時間）、実習期間は２年生の１１月から３年生の１０月

までを予定しています。なお、実習は「月・火・水」の週３日とし、木・金は出校と

します。これにより学校での指導を強化するとともに、自分で調べたり考えたりする

時間をつくりたいと思います。また実習は引き続き４期とし、２年次、３年次でそれ

ぞれ２期に分ける予定です。このため１期の実習期間がこれまでより長くなります。

まだ検討中ですので、ご意見などありましたらご連絡ください。 

４期、最後の実習になりました。これまでのご指導により、個人差はありますが、

それぞれがある程度のレベルになっているものと思います。知識・技術面でもう一歩

の向上ができますように、よろしくご指導をお願いいたします。 

 
１ 第３期臨床実習を終えて（３期臨床実習アンケートを中心として）

「実習内容で費やした時間の多いもの」 

は、１・２期同様、診療の補助が一番多

く全体の約７割を占めている。しかし、 

「大変だったこと」では、『バキュームテ

クニックやライティングがまだまだ未熟

で、処置の妨げとなってしまうことが多

かった。』『先を見た行動ができず、診療

の流れについていくことができなかっ

た。』などを挙げる学生が多かった。 

日々の積み重ねを大切にし、費やす時

間が多い分だけの成果が出ることを今後

に期待したい。 

努力したこと・勉強になったことは、ス

ケーリングや口腔衛生指導が多く、直接

患者さんと接することで学ぶことが多い

様子が伺えた。 

「臨床実習の感想」は、『楽しく実習がで

きた。』『少し自信がついた。』などが目立

ち、知識・技術は未熟ながらも気持ちは

前向きな感想が多かった。 

また、『理想の歯科衛生士に出会い、今

後の目標がより明確になった。』『歯科衛

ＭＤＨＣだより ＮＯ．２９ 
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生士になるうえでの大切なこと、努力す

べきことを教わった。』などの感想もあり、

職業観・勤労観についても学ぶことがで

きたようである。 

２ 研修旅行（10/26～28） 

～横浜・ＴＤＬ・東京歯科大学～ 

 １日目の午後は、各班で横浜中華街を

中心に散策やショッピングを楽しみまし

た。夕食では、食事を美味しく、そして

楽しく食べるためのテーブルマナーを２

時間かけて教わり、とても素敵な思い出

を作ることができました。 

２日目は、東京ディズニーランドで終

日過ごしました。アトラクションやパレ

ード、お土産選びなどいくら時間があっ

ても足りない様でした。 

３日目は、東京歯科大学での摂食・嚥

下についての講義と解剖学標本室の見学

でした。パワーポイントを使って分かり

やすく講義をしていただき、とても充実

した時間を過ごすことができました。 

＜東京歯科大学 ～学生感想（抜粋）～＞ 

『講義では、咀嚼運動を餅つきで例え

たり、嚥下の様子を生クリームの絞り袋

で例えたり、とてもユニークで分かりや

すく納得できました。これから勉強する

時にも、「こうだからこうなる」と考え、

自分でも納得できる勉強の仕方をしたい

と思いました。』 

『標本室の見学は正直ショックが大き

かったのですが、本当に色々考えさせら

れました。献体された方や見学させてい

ただいたことに感謝しなければいけない

と思いました。』 

『この世に生まれてくることが出来な

かった胎児の標本を見た時、心に突き刺

さるものがありました。そして自分の命

は勿論、今生きている人達の命は尊く、

大切にしなければいけないと改めて感じ

ました。』 

 

３ 西三河地区歯科医師会長との協議会 
 昨年から歯科医師会長との協議会を開

催しています。会議では、本校の現状（受

験生・入学生の動向、卒業生の就職状況）

や３年制移行、学生の企業健診参加など

について協議しました。先生方と相互理

解を深め、より良い学校にできる 

ように努力して行きます。 

４ 今後の主な行事予定（２年生） 
・臨床実習４期終了    12／９（金） 

・臨床実習４期のまとめ  12／12（月） 

・国家試験集中学習開講式 12／14（水） 

・冬休み  12／21（水）～１／10（火） 

・第２回全国統一模擬試験 １／13（金） 

・卒業試験 １／23（月）～１／27（金） 

・国家試験        ３／５（日） 

・卒業式         ３／16（木） 


